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8月9日

8月11日

8月24日

8月25日

8月27日

8月30日

10月4日

10月5日

10月7日

男 女

227 37

249 66

265 52

237 52

211 47

475 87

206 47

210 39

327 59

321 57

2,728 543

下町

時敏

50 111

315

総合学習センター

宮川交流センター

宮園第三団地集会所

中野集会所

勤労青少年ホーム

社会福祉センター

和徳(学)

北

文京

161

　 　新たに提言されたもの。

264

69

57

参集人数

自由

　　平成１３年度～１７年度、１９年度～２０年度：各年  ８地区開催

平成２２年度 378

　※ 案件数の中の「提出」は、事前に地区から提出されたもの。また、「自由」は、懇談会の席上で

相馬

船沢

23538

豊田

162 14

　　平成２１年度～２２年度　　　　　　　　　　：　９地区開催

平成２１年度 386 88 80 168

　　平成１８年度　　　　　　　　　　　　　　　：１０地区開催

258

289

10458

55

35

317

43

平成１９年度 253 52

平成１８年度 562 141

57 378

100

1

11

4 18

12

111

117

140249

計 662 844

57 83

3,271

平成２０年度

1,506

１．平成２２年度の実施実績

月　日

計

男

66

49

38

29

29

中央公民館相馬館

船沢公民館

22

321

34

20

34

33

35

高杉

女

8

6

7北辰学区高杉ふれあいセンター

地区名 会　場
参集人数

計

74

55

45

31

1

16

12

15 16

提出

11

7

8

5

7

4

6

20

18

2

4

13

117

111

85

258

78

65

21

17

年　度
計 提出

46

案　件

計

50 161

6

案件数

平成１６年度

平成１３年度

２．年度別の実施実績（過去10年）

計

24

12

15

自由

13

1

平成１７年度

平成１４年度

平成１５年度

157

56

162

154



相馬 船沢 高杉 豊田
和徳
(学)

北 文京 下町 時敏

9 2 2 1 3 1

5 1 1 1 1 1

31 1 2 2 3 5 3 6 3 6

13 1 1 1 3 3 2 2

9 2 1 2 1 2 1

14 1 4 2 1 2 1 3

52 5 6 3 7 4 6 4 14 3

4 1 2 1

1 1

2 2

6 1 2 1 1 1

1 1

12 5 2 1 1 1 1 1

1 1

1 1

1 1

2 1 1

11 1 2 2 2 1 1 2

3 2 1

2 2

180 25 17 15 23 21 17 19 25 18

※H21案件数は、開催地区が異なるため内訳は比較することができない。

分類

Ａ

Ｂ

Ｃ

Ｄ

Ｅ

合計

消防本部

中南地域県民局

 意見を述べたもの・説明をしたもの

区　　　　分

 解決または処理済みのもの

 予算措置をしたもの・要望に沿えるもの

 要望に沿えないもの

 検討を要するもの

弘前警察署

13.3%

100.0%合　　　　計

※同一案件が複数の部または機関にわたる場合があるため、前述の案件数とは異なる。

※同一案件が複数の部または機関にわたる場合があるため、前述の案件数とは異なる。

４．平成２２年度の案件処理結果状況

43

24

180

構成比件数

55

34

24 13.3%

23.9%

30.6%

18.9%

町会連合会

議会事務局

教育委員会

選挙管理委員会

農業委員会

弘前地区環境整備事務組合

３．平成２２年度の実績（部・機関、地区別案件数）

案件数

地 区 別 内 訳

建設部

市民環境部

健康福祉部

農林部

商工観光部・観光局

案件数

2

都市整備部

岩木総合支所

相馬総合支所

部・機関

企画部

総務部

上下水道部



部・機関別案件一覧



【分類】Ａ：解決又は処理済のもの　Ｂ：予算措置をしたもの・要望に沿えるもの　Ｃ：要望に沿えないもの  Ｄ：検討を要するもの
Ｅ：意見を述べたもの・説明したもの

NO 地区名 案 件 要 旨 分類 担 当 課

1 相馬 限界集落の町会等機能維持のため支援策を検討してほしい。 Ａ 企画課

2 相馬
合併してこれというものがなかったので、次の市政懇談会の時には良
かったといえるものを出してもらいたい。

Ａ 企画課

3 船沢
弥生リゾート跡地の問題にどのように向き合い対応していくのか。
（調整池の管理について）

Ｅ 企画課

4 船沢
弥生リゾート跡地の問題にどのように向き合い対応していくのか。
（跡地の活用・整備に係る共同研究について）

Ｂ 企画課

5 高杉
弘南バスへの助成はお金で渡さないで、切符を市民全員に配布すれば
いいと思う。

Ｃ 企画課

6 文京
市役所と市民会館と病院を移転し、山手線のようにバスが走るようにして
はどうか。また、路線の中の大きな駅に駐車場をつくり、そこから、電車
やバスで動けば、市内に入ってくる車の量も減る。

Ｃ 企画課

7 文京
災害について震度6あたりまでは想定しているのか。また、地区ではこう
いう組織をつくってほしい、取り組みをしてほしいということがあればお聞
きしたい。

Ｄ 企画課

8 文京
地震などのとき、公務員はボランティア休暇を使って協力していただきた
い。

Ｃ 企画課

9 下町
上新町町会は避難場所が1町会で3カ所になっており、誘導は町会長が
することになっているが、非常時に1人で3カ所に行けるのか。また、防災
計画が改正されたら速やかに関係方に報告、連絡してもらいたい。

Ｅ 企画課

NO 地区名 案 件 要 旨 分類 担 当 課

10 相馬
平成18年9月に亡くなった父親名義で固定資産税のキップがいまだにく
る。

Ａ 資産税課

11 高杉 旧高杉出張所建物及び跡地はどのような活用方法を考えているのか。 Ａ 管財課

12 和徳学
朝6時に、旧岩木町から、さくらさくらのメロディが流れる。弘前市にちな
んだメロディにしてはどうか。

Ｄ
管財課
岩木総合支所総務課

13 北
公金に関わる不祥事があるが、上司がきちんと目を光らせ、内部けん制
的なものがきちんとあれば早期に発見され防げるのではないか。

Ｂ 人事課

14 下町 議場で質問や答弁が聞き取りにくい。 Ａ 管財課

【企 画 部】

【総 務 部】
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【分類】Ａ：解決又は処理済のもの　Ｂ：予算措置をしたもの・要望に沿えるもの　Ｃ：要望に沿えないもの  Ｄ：検討を要するもの
Ｅ：意見を述べたもの・説明したもの

NO 地区名 案 件 要 旨 分類 担 当 課

15 相馬
限界集落の町会等機能維持のため事務費交付金増額を検討してほし
い。

Ｂ 市民生活課

16 船沢 「（仮称)船沢地区交流センター」の設置をお願いしたい。 Ｄ 市民生活課

17 船沢
鶴田町会から三ッ森町会にかけて及び折笠町会から弥生町会にかけて
街灯の延長設置をお願いしたい。

Ｄ 市民生活課

18 高杉 街灯の蛍光管及び蛍光管器具の修理代の援助をお願いしたい。 Ｄ 市民生活課

19 高杉
りんごセンターの前から小学校の先までの電柱1本ずつに街灯の設置を
お願いしたい。

Ｄ 市民生活課

20 豊田

①堆肥工場ができてからカラス被害が急増したという声がある。分析、対
策、効果検証を行うべきであり、目線を広げて状況を捉え、被害が大きく
ならないよう万全を期してほしい。
②堆肥工場の汚水が垂れ流しになってないか確認してほしい。

Ａ 環境保全課

21 豊田
市の軽自動車がごみ置き場を回っているが、ごみのネット補修と取り付
けをしていても一声もかけないので、もう少しコミュニケーションをとって
ほしい。

Ｅ 環境保全課

22 豊田 町会連などにお願いしながら、川の美しいまちをつくってほしい。 Ａ 環境保全課

23 和徳学
町会内各組の世話人のなり手がいない等で配布に支障を来たしている
ため、広報を毎月１回にしてはどうか。

Ｃ 広報広聴課

24 和徳学
空き地と空家が増えていくと思うが、管理を引き受ける部分がない時の
問題解決をどうすればいいのか、回答、検討いただきたい。

Ａ 環境保全課

25 和徳学
廃棄物減量等推進員の手当が、断りなく突然6,000円になり、帽子や
ジャンパーもなくなった。予算がないということだが何かいい策はない
か。

Ｂ 環境保全課

26 和徳学
黄色いカラス対策用の網を5枚要望したが、来たのが1枚だけで設置す
るのに困った。ごみのことは非常に大事だと思うのだが何かいい策はな
いか。

Ａ 環境保全課

27 和徳学
広報車が宣伝しているが、内容がわからない。街角のどこかで車を止め
て宣伝する方法をとったらどうか。

Ａ 広報広聴課

28 北
市政懇談会を日曜日や夜間に開催するなど、多く集まれるような懇談会
にしていただきたい。

Ｅ 広報広聴課

29 北
町内の街灯のない通りに街灯を設置した方いいと思うが、名案があった
らお知らせいただきたい。

Ｅ 市民生活課

【市民環境部】
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【分類】Ａ：解決又は処理済のもの　Ｂ：予算措置をしたもの・要望に沿えるもの　Ｃ：要望に沿えないもの  Ｄ：検討を要するもの
Ｅ：意見を述べたもの・説明したもの

30 北 街灯を市に申請して認められた場合、100パーセント補助になるのか。 Ｅ 市民生活課

31 文京
アパートの管理人を通して、アパート住人がごみ出しのルールを守るよ
う、もっと指導してほしい。

Ａ 市民生活課

32 文京
町会長・民生児童委員の後継者不在で悩んでいる町会と市窓口にパイ
プをつくり、サポートやアドバイスを出来るシステムをつくってほしい。

Ｄ 市民生活課

33 文京
交通広場に、故障した10分の1のD51とC61型があるので、盗まれないよ
うな保存・展示をしてほしい。

Ｂ 市民生活課

34 文京
松原郵便局陰の新興住宅地への防犯灯設置に、市としてどの辺まで援
助していただけるか。

Ｄ 市民生活課

35 文京
廃棄物減量等推進員に任命されたが、何をやるのかもわからないとのこ
とである。ごみ集積場の掃除をするのであれば名称を変えなければいけ
ないのではないか。

Ａ 環境保全課

36 文京
わざとカラスが見えるようなごみ置き場をつくり、その上にかすみ網をか
けて捕まえるテストをしてみたらいいのではないか。

Ａ 環境保全課

37 下町
公園西堀道路は夜間は暗くて危険を感じるので、街灯設置を要望する。
弘前公園西濠の延長でなので、公園緑地課か築城400年事業に絡めて
やってもらえないか。

Ｄ 市民生活課

38 下町 市のごみの袋を黄色い色にしたらどうか。 Ａ 環境保全課

39 下町 下町地域にコミュニティセンターや集会所をお願いしたい。 Ｃ 市民生活課

40 時敏
中が腐っている街路灯の木柱が4、5本あり、町会での撤去が大変なの
で、市で援助できないか検討してほしい。

Ｃ 市民生活課

41 時敏
亀甲町広場にカラスが来て困っているが、いい案があったら教えていた
だきたい。

Ａ 環境保全課

42 時敏

通勤する市の職員がごみが散らかっている場所を通報するしくみ、ごみ
の出し方を子供たちに教える、カラスに嫌がらせをするようなアイデアを
広報などに載せるなど、経費をかけないでできるカラス対策の方法があ
ると思う。

Ａ 環境保全課

43 時敏
年内に1,000枚を超えるネットを配布したいということだが改めて希望をと
るのか。

Ａ 環境保全課

44 時敏 カラスについて弘前市以外との連携や話し合いはどうなっているのか。 Ａ 環境保全課

45 時敏
第一中学校の川のところは通学時間帯は通行禁止となっているが、車
が通っているので、看板をつくるような対応が必要だと思う。

Ａ
市民生活課
弘前警察署
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【分類】Ａ：解決又は処理済のもの　Ｂ：予算措置をしたもの・要望に沿えるもの　Ｃ：要望に沿えないもの  Ｄ：検討を要するもの
Ｅ：意見を述べたもの・説明したもの

NO 地区名 案 件 要 旨 分類 担 当 課

46 相馬
相馬保育所の駐車場付近が危ないので、旧相馬中学校敷地を利用す
るなど早急に整備をお願いしたい。

Ｄ 子育て支援課

47 豊田 民生委員を１名早稲田地区に補充してもらいたい。 Ｃ 福祉総務課

48 和徳学
敬老大会で出席者と欠席者に出るお金に格差をつけるのはなぜか。ま
た、格差をなくする対処はしていただけるのか。

Ｃ 福祉総務課

49 北
民生委員の活動がかなり濃いものになっているので、市でも手当の点な
ど今後のあり方を検討していただきたい。

Ａ 福祉総務課

50 北
今回の国民健康保険料の問題で、上げ幅が大きすぎるのではないか、
また周知期間についてコメントを願いたい。

Ａ 国保年金課

51 北
来年4月に始まる児童センターの残った部分を、例えばグラウンドゴルフ
を楽しむというような整地にしてもらえないか。

Ａ 子育て支援課

52 文京
町会長・民生児童委員の後継者不在で悩んでいる。後継者の候補者選
定について援護してほしい。

Ａ 福祉総務課

53 文京
老人の行き場所として、旧ダイエーに指導者も置いた健康づくり施設、
土手町に老人向けのショップをつくってほしい。また老人の数が増えて
いくが、介護施設等の対策をどう考えているかお聞きしたい。

Ｄ
健康推進課
商工労政課

54 文京
75歳の民生委員が健康であれば継続してやっていただけるのか教えて
ほしい。

Ａ 福祉総務課

55 下町
がん検診で、締め切りを1時間延ばし、希望時間の枠をつくって申し込
むようにしたらどうか。

Ｄ 健康推進課

56 下町
国民健康保険料の限度額を撤廃して賦課し、社会保険料控除とした場
合の市民負担について試算したことはあるか。

Ｅ 国保年金課

57 時敏
議会で修正の経過を確かめに行ったが、話をちゃんと聞いてから教えて
ほしい。

Ｅ 国保年金課

58 時敏
介護保険料を納めてもお世話にならないと納め損という意見もあるの
で、亡くなった時に弔慰金を出せないか。

Ｃ 介護保険課

【健康福祉部】
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【分類】Ａ：解決又は処理済のもの　Ｂ：予算措置をしたもの・要望に沿えるもの　Ｃ：要望に沿えないもの  Ｄ：検討を要するもの
Ｅ：意見を述べたもの・説明したもの

NO 地区名 案 件 要 旨 分類 担 当 課

59 相馬
農家の所得向上のため、農協と農家と市と一体となった、相馬型モデル
の地域を作り上げてもらいたい。

Ｅ 農政課

60 相馬 りんご畑の廃園の認可を早くするよう要望する。 Ｅ りんご課

61 船沢
一周道路の上の方の道路が一部砂利道で、雨のためにえぐれて危険な
状態である。

Ａ
農村整備課
道路維持課　土木課
上下水道部施設課

62 高杉
市内でアライグマがどれくらい増えているのか調べていただきたい。また
駆除方法があれば対応してほしい。

Ｄ 農政課

63 高杉
独狐の森公園の木の半分が死んでしまったので話をしたがその後の返
答がない。

Ｂ 農村整備課

64 豊田
市内では病院などはもちろん、食堂などでも地産地消を、強烈に進めて
いただきたい。

Ｂ 農政課

65 和徳学
水路の水門に溜まったごみが土淵川に流れ込むので、ごみ処理の適切
な指導をを要望する。また、近くの住民に委託してはどうか。

Ｄ 農村整備課

66 和徳学
りんごを食べる日をもっと市民がわかるようにし、5のつく日は安く食べら
れるようにしてほしい。

Ａ りんご課

67 時敏
観光客はりんごをどこで買えばいいのか。お土産を買ったり郷土芸能が
見たりできる観光物産館のような施設が必要ではないか。

Ｅ
りんご課
観光物産課

NO 地区名 案 件 要 旨 分類 担 当 課

68 相馬
星と森のロマントピアの風呂場の湯が不足しているということだが、工事
に取りかかっているのか。

Ａ 観光物産課

69 豊田 小比内公園の中の公衆トイレを道路のそばに持ってこれないものか。 Ｃ 公園緑地課

70 豊田
小比内公園の半分を児童公園、あと半分を宅地のようなかたちにした方
がいいのではないか。

Ｃ 公園緑地課

71 豊田 街角公園を金のかからない市民に意義のあるものに変えたらどうか。 Ｄ 公園緑地課

72 豊田
もっと観光客の目線での情報を、市民や、宿泊施設、タクシー、観光案
内所など現場の人から集めて活かしてはどうか。また、周辺の市町村と
観光ルートをつくってはどうか。

Ｅ 観光物産課

【農 林 部】

【商工観光部・観光局】
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【分類】Ａ：解決又は処理済のもの　Ｂ：予算措置をしたもの・要望に沿えるもの　Ｃ：要望に沿えないもの  Ｄ：検討を要するもの
Ｅ：意見を述べたもの・説明したもの

73 和徳学 宮川第四児童公園にトイレの建設を要望する。 Ｃ 公園緑地課

74 和徳学

ねぷたまつりの待機場所で、1時頃から騒いでいたが規制がないのか、
もしなければ規制をしてもらいたい。
トイレに関する苦情や側溝のコンクリを壊すといったこともあるので何らか
の対策が必要と思う。

Ｄ 観光物産課

75 北 弘前公園内の園路舗装が壊れているがどんな補修、計画をするのか。 Ｂ 観光物産課

76 文京
老人の行き場所として、旧ダイエーに指導者も置いた健康づくり施設、
土手町に老人向けのショップをつくってほしい。また老人の数が増えて
いくが、介護施設等の対策をどう考えているかお聞きしたい。【再掲】

Ｄ
商工労政課
健康推進課

77 文京
児童公園の周りが土手で木が植えられているため、草刈機で除草がす
るには危ないので、検討していただきたい。これからつくる公園は土手を
なくし、木も多すぎないようにしていただきたい。

Ｂ 公園緑地課

78 下町
勤労青少年ホームを、200人集まって飲み食いできる施設にリフォーム
できないか。

Ｃ 商工労政課

79 時敏 クラウドコンピュータシステムのデータセンターを誘致する計画はあるか。 Ｄ 商工労政課

80 時敏
亀甲門から入った陸上競技場を除草した後、フィールドの中がカラスで
真っ黒になっている。

Ｄ 公園緑地課

81 時敏
観光客はりんごをどこで買えばいいのか。お土産を買ったり郷土芸能が
見たりできる観光物産館のような施設が必要ではないか。【再掲】

Ｅ
観光物産課
りんご課

NO 地区名 案 件 要 旨 分類 担 当 課

82 相馬
茶臼橋～細川橋間を走るアップルロードの両側帯の拡幅と歩道設置は
どうなっているか。市道茶臼線交差部の安全対策も必要である。

Ｄ 土木課

83 相馬 市道山越夏川線の幅員拡大等の早期整備改修をお願いする。 Ｄ 土木課

84 相馬
昴町会内の融雪溝の水量確保と、川の水を利用した流雪溝整備を検討
してほしい。

Ａ 道路維持課

85 相馬
市道向山五所線の交差部分側溝のゴミや土砂の処理と、サクラの樹の
剪定等をお願いしたい。

Ａ 道路維持課

86 相馬
安田地区市営住宅について、①団地敷地内の側溝蓋の改修、②各世
帯用屋外物置の早期建て替え③82あすなろ棟の玄関屋根の改修④建
物棟 上階庇部分の定期的な点検や補修、をお願いしたい。

Ｂ 建築住宅課

87 船沢
農協・公民館前の三叉路交差点で、細越・折笠方面が鋭角すぎて危険
なため早急に改善してもらいたい。

Ｂ 土木課

88 船沢
市道折笠･弥生線の側溝の水利口に水量調整の設備を設置するととも
に、側溝に蓋をかけてほしい。

Ｂ 道路維持課

【建 設 部】
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89 船沢
船沢小学校付近の交差点の歩道部分が狭いので何らかの対応をして
ほしい。

Ｄ
土木課
中南地域県民局

90 船沢
県道の宮舘・中別所町会方面の歩道延長整備をお願いしたい。
蒔苗と小島間のを歩道は以前にも話になったが進んでいないので早め
にやってもらいたい。

Ｄ
土木課
中南地域県民局

91 船沢
細越から前坂のりんごセンターへの道路は、りんごを積んでいると段差
で荷崩れ起こすような道路であるため、調査だけでもしていただきたい。

Ｄ 道路維持課

92 船沢
一周道路の上の方の道路が一部砂利道で、雨のためにえぐれて危険な
状態である。【再掲】

Ａ
道路維持課　土木課
農村整備課
上下水道部施設課

93 高杉 砂利道の市道（農道）を舗装してもらいたい。 Ｃ 土木課

94 高杉
片側だけ見られるロードミラーが設置されているが、自動車が頻繁に通
る道路なので、両側が見られるロードミラーの設置をお願いしたい。

Ａ 土木課

95 高杉
市道高杉１号線の一部で、側溝がかなり深く、高杉保育園の入口もある
ので、道路を広く利用するためにも、蓋付き側溝に改修してもらいたい。

Ｂ 道路維持課

96 豊田
 高田1丁目10-2付近の道路側溝が危険なので、道路幅の減少にならな
いよう側溝に蓋を掛けてもらいたい。

Ａ 土木課

97 豊田
休遊地が地区の美観を損ねているので小公園や緑地帯にできないか。
また、刈った後の草そのままになっているので配慮願いたい。（刈り取っ
た後の雑草処理について）

Ｂ 道路維持課

98 豊田
官地の位置を早く正しい位置に戻してもらいたい。

Ｃ 土木課

99 豊田
腰巻川の改修と関連あるようだが、小比内公園の雨水処理場は将来どう
なるのか。

Ｅ 土木課

100 豊田
駅から東消防署に向けての通りの歩道が水溜りでいっぱいなので何とか
してほしい。

Ｄ 道路維持課

101 豊田
高齢者にやさしい、側溝と歩道の段差がない工事を検討していただきた
い。

Ｂ 土木課

102 豊田
外崎一丁目1で側溝の水が逆流しており、土嚢を積んで水が溜まりっぱ
なしなので改善してほしい。

Ｂ 道路維持課

103 和徳学
さくら団地内の腰巻川改修護岸現場の危険防止策として、立て札の設
置と、対岸の農地側への防護柵の設置を要望する。

Ａ 土木課

104 和徳学 水路に沿って設置されたフェンスの更新を要望する。 Ｂ 土木課

105 和徳学 さくら団地町会の側溝及び道路の補修・改修を要望する。 Ａ 道路維持課

106 和徳学
土淵川の中央通りから一中のところの花壇には草ばかり生えているが、
管理はどうなっているのか。また、3･3･6号のラベンダーを別なところでで
きればと思う。

Ａ
道路維持課
中南地域県民局
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107 北
工業団地入口Ｔ字路を十字路とし、岩木川西バイパスまでの農道拡幅
を要望する。

Ｃ 土木課

108 北
宮園町会では分譲以来歩道の補修が行われていないので、実態を把
握し、補修に取り組んでいただきたい。

Ｄ 道路維持課

109 北
藤田記念庭園から水道部前の歩道で、点字ブロックの真上に電柱が
立っているが、撤去すべきではないか。

Ｂ 土木課

110 北
旧マルエスの横から児童公園や集会所への通りなどのプラタナスにアメ
リカシロヒトリが発生しているので、駆除をお願いしたい。

Ａ 道路維持課

111 北
北町会の用水路と歩道があるところの柵が根元から腐っており、去年
やってもらったが継続してやる予定があるのか。

Ｂ 道路維持課

112 北 岩木川西バイパスという呼称は決まったものになっているのか。 Ｅ 土木課

113 文京
三岳川の一部で、泥にごみが山積みされ草が生い繁っており、護岸の
一部で損壊の恐れもあるので、清掃と改修をお願いしたい。

Ｂ 土木課

114 文京 松原小学校斜め向い側にある市営住宅７棟の建て替えを希望する。 Ｃ 建築住宅課

115 文京
城南1丁目の側溝が2年間で100メートルくらいしかやってないので、でき
るなら早くやってほしい。

Ｄ 道路維持課

116 文京
広野2丁目と松原東4丁目で通っている、南駐在の方へ向かっていく道
路は、広野2丁目側の側溝にほとんど蓋がされていないので一度見て解
決いただきたい。

Ａ 道路維持課

117 下町
融消雪溝の周りに工事不良によるものと思われる沈下が見られるが、瑕
疵保証請求ができなかったのか。また、瑕疵担保保証期間は何年に
なっているのか。

Ａ 道路維持課

118 下町
なぜ新町坂の一部で車道と一緒に歩道の改良ができなかったのか。早
急にバリアフリーにしてもらいたい。

Ａ 道路維持課

119 下町
町会内にある小路の除排雪徹底を要望する。パトロールする人にも配慮
をお願いしたい。

Ａ 道路維持課

120 下町
紺屋町の側溝工事で、一旦やったものを3分の1壊して橋を直したという
のはおかしいのではないか。

Ｅ 道路維持課

121 下町
大口堰に土砂が流れ着いて塞がれているような状態なので、早めに土
砂を取り除いていただきたい。

Ｂ 土木課

122 下町
大口堰のところは官地になっているが、後ろと脇に桐の木が生えており、
枝振りがよすぎて余しているので、伐採して撤去してほしい。

Ｂ 土木課

123 下町
いつ裏通りの流雪溝、融雪溝をやるのか、目安を何かの機会にお知ら
せ願いたい。

Ｂ 道路維持課

124 下町
西大工町の裏側は冬期は車の洪水で、住民のほとんどが老齢者である
ので、除排雪をお願いしたい。

Ｄ 道路維持課
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125 下町 古坂の側溝に蓋がほしい。 Ｄ 道路維持課

126 下町
工業高校の新坂からの入口が大雨で舗装路面で沈下し、路盤が側溝よ
り高くなっているが、いつ頃から工事にかかるのか。

Ａ
道路維持課
中南地域県民局

127 下町
流雪溝について、西大工町町会の南側を3期工事に組み入れてほし
い。

Ｄ 道路維持課

128 下町
県道南側の旧山道町の区間が夏でも1車線しか通れないので、電柱を
地下埋設する計画があるのか返答をお願いしたい。

Ｃ 土木課

129 下町
除雪機が貸与されているが、縁石のおかげで歩道に入らないので、冬
期は撤去できるような研究をしていただきたい。

Ｂ 土木課

130 下町
南袋町の道路が今年2回冠水したので、水門の開閉を適正にやってい
ただきたい。また、駒越方面にもう1本排水をもっていく方法はできない
か検討していただきたい。

Ｂ 土木課

131 時敏
下鞘師町消流雪溝延長工事の未着工、未施行部分の施行と、工事完
成時の全面舗装工事をお願いする。

Ａ 道路維持課

132 時敏 カルチャーボーイ近辺の道路に側溝を設置してもらいたい。 Ｂ 土木課

133 時敏
伝建地区の電線埋設と流雪溝が一向に進まないので、流雪溝だけでも
先にやってもらいたい。

Ｂ 土木課

NO 地区名 案 件 要 旨 分類 担 当 課

134 豊田 休遊地が地区の美観を損ねているので小公園や緑地帯にできないか。 D 都市計画課

135 和徳学
弘前駅前北地区の整理事業の進捗状況と、完成はいつ頃になるか知り
たい。

Ａ 区画整理課

136 和徳学
弘前大学病院の前は、特に月曜日に車が並ぶが、県外などからもいろ
んな方が見えていると思うので、解決に向けていい案あれば教えていた
だきたい。

Ｅ 都市計画課

137 時敏 （感想）一番町から時敏小学校に来る道路がややこしく感じる。 Ｅ 都市計画課

NO 地区名 案 件 要 旨 分類 担 当 課

138 和徳学
朝6時に、旧岩木町から、さくらさくらのメロディが流れる。弘前市にちな
んだメロディにしてはどうか。【再掲】

Ｄ
岩木総合支所総務課
管財課

【岩木総合支所】

【都市整備部】
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NO 地区名 案 件 要 旨 分類 担 当 課

139 相馬 住民ふれあいセンターの設計について住民と話し合いできないか。 Ａ 相馬総合支所総務課

140 相馬 御所温泉の湯が田の堰に流れているが、今後どうなるのか聞きたい。 Ｅ 相馬総合支所民生課

NO 地区名 案 件 要 旨 分類 担 当 課

141 相馬
地形及び山越の一部を水洗化できるよう下水道整備を進めてもらいた
い。

Ａ 上下水道部工務課

142 船沢
一周道路の上の方の道路が一部砂利道で、雨のためにえぐれて危険な
状態である。【再掲】

Ａ
上下水道部施設課
農村整備課
道路維持課　土木課

143 船沢 弥生の下水道について計画はあるのか。 Ｄ 上下水道部工務課

144 高杉
県道の拡張工事の測量で、敷地内のマンホールのことで話し合ってい
たが、何度か来て以降連絡がないがどうなったのか。

Ｂ 上下水道部工務課

145 豊田
二ツ屋町会の一部の世帯で下水道が利用できず不満が高まっているの
で、格別な配慮をお願いしたい。

Ｄ 上下水道部工務課

146 和徳学
本和徳町町会の神社前の川を改修するということだが、その神社と生活
道路のところだけでも柵か蓋をつけられないか。

Ｂ 上下水道部工務課

NO 地区名 案 件 要 旨 分類 担 当 課

147 時敏
（感想）現市長になってからの議会での質問や答弁について、いい受け
止め方をしている。

Ａ 議会事務局

【相馬総合支所】

【上下水道部】

【議会事務局】
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NO 地区名 案 件 要 旨 分類 担 当 課

148 相馬 藤沢運動広場内トイレの水洗化に市の助成をお願いしたい。 Ｂ 保健体育課

149 相馬 相馬ふれあい館となりの旧相馬小学校講堂を建て替えてもらいたい。 Ｂ 中央公民館相馬館

150 相馬 相馬小学校プールと相馬ふれあい館プールの改修等をしてほしい。 Ｃ 学務課

151 相馬 相馬地区内の史跡等の案内説明板を補修してほしい。 Ｂ 文化財保護課

152 相馬 相馬小学校のスクールバスは今後どうなるのか聞きたい。 Ｂ 学務課

153 船沢
弥生小学校の統廃合の説明会が今年はまだないが、今後についてお
聞きしたい。

Ｄ 学務課

154 船沢
学区を拡大し、鼻和町会や愛宕町会の生徒を船沢小学校に入れること
ができないか検討してほしい。

Ｄ 学務課

155 高杉 高杉小学校の新築工事をお願いしたい。 Ｄ 学務課

156 豊田
五中と東中の事務職員の横領問題で説明会あったが、なぜ外部の者を
シャットアウトしたのか。また、告訴はどうなっているのか。
五中の校長、教頭の人事、学校評議員会についても聞きたい。

Ａ 教育総務課

157 和徳学 為信公の銅像を弘前公園に戻すような方法はないか。 Ｄ 文化財保護課

158 北
数年前ゲートボール協会に対する補助金の問題について、どのような決
着がついて現在どうなっているのか伺いたい。

Ａ 保健体育課

159 下町
小中学校にはそれぞれの学校教育目標があるが、弘前市に、市が望む
子供像というものは策定しているのか。

Ａ 教育総務課

NO 地区名 案 件 要 旨 分類 担 当 課

160 北
選挙への関心を高めるため、若い人や一般の人を投票所立会人にでき
ないものか。

Ｅ
選挙管理委員会事務
局

【教育委員会】

【選挙管理委員会】
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NO 地区名 案 件 要 旨 分類 担 当 課

161 豊田

減反政策により放棄しているところでアカシアやヤナギが生え、整備して
いる気配もないので徹底してやるよう要望する。
農業委員会が何かの条例で強制的にやる方法を考え、早急にやってい
ただきたい。

Ｃ 農業委員会事務局

NO 地区名 案 件 要 旨 分類 担 当 課

162 北
数年前のごみの焼却場の爆発事件について、どのような決着がついて
現在どうなっているのか伺いたい。

Ｅ
弘前地区環境整備事
務組合事務局

NO 地区名 案 件 要 旨 分類 担 当 課

163 相馬
去年と今年、貯水槽を解体していることと、ホースの収納ボックスをなくし
ていくことの説明を願いたい。

Ｄ 警防課

164 豊田
以前は貯水槽の穴の雪を消防団で除雪したが、今は消防団がないの
で、雪がひどい時は撤去してもらえないか。

Ｂ 警防課

NO 地区名 案 件 要 旨 分類 担 当 課

165 相馬
共同募金は、相馬地区は毎戸募金であるが、旧市内では街頭募金でま
かなえると聞いたが格差があるのではないか。

Ｅ 町会連合会

166 相馬
地産地消が騒がれているのに、市政懇談会でなぜ缶のお茶を出すの
か。見直してほしい。

Ａ 町会連合会

【消防本部】

【町会連合会】

【農業委員会】

【弘前地区環境整備事務組合】

12/13



【分類】Ａ：解決又は処理済のもの　Ｂ：予算措置をしたもの・要望に沿えるもの　Ｃ：要望に沿えないもの  Ｄ：検討を要するもの
Ｅ：意見を述べたもの・説明したもの

NO 地区名 案 件 要 旨 分類 担 当 課

167 相馬
以前からお願いしている、黒滝町会の県道の流雪溝についてどうなって
いるか。

Ｄ 中南地域県民局

168 船沢
船沢小学校付近の交差点の歩道部分が狭いので何らかの対応をして
ほしい。【再掲】

Ｄ
中南地域県民局
土木課

169 船沢
県道の宮舘・中別所町会方面の歩道延長整備をお願いしたい。
蒔苗と小島間のを歩道は以前にも話になったが進んでいないので早め
にやってもらいたい。【再掲】

Ｄ
中南地域県民局
土木課

170 高杉
県道31号線の拡張工事で、1箇所だけストップしているところの現在の状
況と今後の見通しについて説明されたい。

Ａ 中南地域県民局

171 高杉 独狐入口から河西体育館までの道路に防雪柵をつくってほしい。 Ｄ 中南地域県民局

172 豊田
平川の土手の法面に生えているアカシアを根からとって処理してもらい
たい。

Ｃ 中南地域県民局

173 豊田
撫牛子の踏切は道路幅より狭く、ちょっと大きい車があると片方が止まっ
ている。

Ｃ 中南地域県民局

174 和徳学
土淵川の中央通りから一中のところの花壇には草ばかり生えているが、
管理はどうなっているのか。また、3･3･6号のラベンダーを別なところでで
きればと思う。【再掲】

Ａ
中南地域県民局
道路維持課

175 文京
久渡寺までのサイクリングロードを整備し、稔町の財産区とつなげれば
年配の方の健康増進につながるのではないか。

Ｄ 中南地域県民局

176 下町
新坂は冬期間ロードヒーティングが入るが、向陽橋周辺で物損事故が発
生しているため、根本的に解決する方策を立てるよう、市から強い要望と
して伝えていただきたい。

Ｃ 中南地域県民局

177 下町
工業高校の新坂からの入口が大雨で舗装路面で沈下し、路盤が側溝よ
り高くなっているが、いつ頃から工事にかかるのか。【再掲】

Ａ
中南地域県民局
道路維持課

NO 地区名 案 件 要 旨 分類 担 当 課

178 高杉
弘前・鯵ケ沢線と交差する糠坪・尾上山３号線の十字路に信号機の設
置してもらいたい。

Ｃ 弘前警察署

179 高杉
信号の設置は事故件数の多いところからやっているのか。また、1つ信号
つけると幾らぐらいかかるのか。

Ｅ 弘前警察署

180 時敏
第一中学校の川のところは通学時間帯は通行禁止となっているが、車
が通っているので、看板をつくるような対応が必要だと思う。【再掲】

Ａ
弘前警察署
市民生活課

【中南地域県民局】

【弘前警察署】
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